



Periódico Independiente

AÑO I

SAN JOSE DE COSTA RICA, 26 DE JULIO DE 1911

NÚM. 89

LA EPOCA Periódico Independiente

DIRECTOR:

LA SOC. "REGENERACION"

EDITOR-ADMINISTRADOR:

LUIS CARTIN G.

Oficina: 4ª Avenida Oeste, N° 491, cerca de La Merced.

Apartado de Correos N° 710.

Se publica los días miércoles y sábados.

La suscripción vale 50 céntimos el mes; el número suelto 10 céntimos.

OCULTISMO

Hay muchos teósofos, ó casi la mayoría, que se conforman con sólo ver ciertos efectos diabólico-ilusorios y no se ocupan en buscar minuciosamente la causa de ellos.

Al principio creen en eso *superficialmente*, y concluyen por creer *substancialmente* que el conocimiento de lo sobrenatural por medio de manifestaciones ocultas es alcanzado merced á una gracia extraordinaria ó á un derecho que la Naturaleza concede á todos los seres, después de haber subido todos los peldaños de una extensa escala de reencarnaciones, hasta llegar á la vida *perfeccionada*, para relacionarse con la Divinidad, y tocar así... el cielo con las manos.

La existencia de un Dios único ó de muchos, ó que Dios sea la misma Naturaleza que evoluciona, será siempre para la Teosofía un asunto indefinido é incognoscible. El *clarividente*, por lo general, si no ha tenido como intermedio el espiritismo, desde el principio de sus manifestaciones ocultas cree estar relacionado con Dios, ser hijo de El, ó quizá uno de sus predilectos ó representante en la tierra. Difícilmente se da cuenta exacta de esa causa tan extraña, y lo peor del caso es que le es prohibido por el mismo pretendido Dios investigar con impaciencia é indiscreción.

Antes que el *clarividente* se inicie en la «Sabiduría Divina» cuya organización existe bajo el nombre de *Ramas Teosóficas*, gravísima falta es contar á profanos ó incrédulos los secretos que lo unen con Dios; y son las amenazas tan tremendas, y los castigos tan continuos, que la pobre víctima se queda atónita.

La amenaza más frecuente es que la revelación del secreto le suspendería toda comunicación divina, y la predilección y el cariño del Dios se trocaría en un eterno desprecio. Así es que toda la importancia y valor de esa perfecta reencarnación consiste en conservar el secreto, en mantenerse en profundo silencio.

Un Dios que se deja conocer ocultamente por un solo individuo,—(individuo nótese, que casi nunca lo ha creído, ni amado, como pasa generalmente con los *clarividentes*;)—es una necesidad, un engaño, un absurdo que no puede admitirse como Dios. El castigo frecuentísimo que ese perverso *embaucador disfrazado* de Dios impone, es exponer al ridículo, al que revela sus ocultas manifestaciones, con dejarlo considerar como efecto de manía de persecución.

Y está claro que si el *clarividente* se encuentra frente á un cuerpo ó un cuadro astral, y pregunta á sus compañeros si ellos ven también el mismo fenómeno, le dirán que no, se burlarán de sus visiones ó lo creerán alucinado. Así es que el pobre endiablado *clarividente*, en su pleno juicio, comprende que está en la obligación de ver, creer y callar que hay un Dios en las tinieblas... engañando á la humanidad.

A.

SANTA ANA

Protectora de las madres católicas, auxiliadora de las obreras cristianas

Hoy es la fiesta de Sta. Ana, la madre de María Sma., es una gran Santa; con razón fundada hay entre nosotros hacia ella una gran corriente de simpatías y de cariño. Gran devoción le profesa el sexo femenino, con especialidad el que vive del trabajo cotidiano, el que trabaja hoy para comer mañana, las costureras de la clase media son las que más en ello se singularizan. Tienen razón; es natural que Santa Ana tenga gran poder y valimiento ante Dios, como que es su abuelita humanamente hablando, y sabido es el cariño y aprecio de los nietos por estas segundas madres. Siendo, pues, su nieto un Dios ¿qué no conseguirá de El cuando se trate de alguno de sus devotos que viven en esta tierra de miserias y que se ponen bajo su cuidado? Son raras las que no tengan una imagencita de la santa en su habitación, cerca de su cama, orlada á veces de flores, á veces con un cirio delante en solicitud de algún favor, cuando circunstancias de la vida las tienen en grandes tribulaciones. Todas cuentan con verdadera satisfacción y gozo del corazón que nunca se ha hecho sorda á sus ruegos, que siempre ha enjugado sus lágrimas.

Con razón aquí en la capital, en Cartago y muchos otros lugares de la República se celebra su fiesta con gran solemnidad y á ella acuden llenas de arborozo todas sus devotas.

Nosotros creemos y con verdadero fundamento, que las madres de familia, especialmente las que tienen hijas que educar, debieran también tener por ella devoción particularísima, invocar su protección y auxilio en la obra delicadísima de la formación de la juventud femenina, sobrado difícil, dados los tiempos porque desgraciadamente atravesamos. Santa Ana fué un modelo de madres: formó una hija según al corazón de Dios.

EMPRÉSTITOS

Insistimos en lo que dijimos en gacetilla de uno de los números anteriores, que el empréstito francés había fracasado ó fracasará. Sin embargo, hemos leído en La Información la autorizada opinión del Licdo. don Cleto González Víquez, en la que hace observaciones muy pertinentes con respecto á este importante asunto. Creemos como el Sr. Licdo. González Víquez que la idea del Licdo. don Ricardo Pacheco, que él prohija, es muy útil tomarla en cuenta para llevar á cabo este ó cualquier empréstito que se presente después. Dicha idea es la de dar al Poder Ejecutivo autorización amplia para negociar

el empréstito sobre bases generales que determine la ley y sin que el contrato que en virtud de una autorización semejante firme el Ejecutivo, tenga que volver al Congreso, para su sanción. Esto en nuestro concepto facilitaría muchísimo el arreglo de este asunto, cuya solución espera con ansia y no sin motivo el país entero.

Ojalá que el Congreso atendiera estas indicaciones del señor González Víquez y diera una ley como la que aconseja el Sr. Licdo. Pacheco, señalando tan solo las bases generales y dejando los detalles al buen juicio y criterio del Poder Ejecutivo.

Pedro el avaro

(Concluye)

Al cabo de tres años, un día, Zoilo, convidó á comer á unos comerciantes que habían venido de Alejandría.

Cuando estuvieron á la mesa, Pedro, vestido según su nueva profesión, entró al comedor llevando los primeros platos.

Los extranjeros lo miraron con atención y cuando salió dijeron á Zoilo:

—Si no nos engañamos, tenéis á vuestro servicio un esclavo que no es un hombre vulgar y nos parece haber reconocido en el á un tal Pedro, antes recaudador de contribuciones. Desapareció hace tres años de Alejandría y nos parece que es el mismo que nos sirve á la mesa.

Pedro que oyó todo esto detrás de las cortinas, temiendo ser conocido, dejó en el suelo los platos que llevaba en la mano y quiso huir, pero la puerta estaba cerrada y la llave en poder del portero que era un esclavo sordo-mudo.

—Abridme la puerta, dijo Pedro, yo os lo mando en nombre de Jesucristo.

El mudo abrió inmediatamente y cuando el otro hubo salido comenzó á gritar:

—Zoilo, Zoilo, venid, pues el esclavo Pedro se ha fugado.

Zoilo al oír hablar al portero se quedó pasmado y sin saber lo que le pasaba.

—Señor, dijo por fin el portero, vuestro esclavo Pedro ha llegado diciéndome que le abriese la puerta en nombre de Jesucristo y á estas palabras he visto salir de su boca dos rayos de fuego que han venido á dar en mis oídos y en mi boca y en el momento he oído y he hablado.

Zoilo, repuesto de su asombro, corrió con los convidados en busca del piadoso fugitivo, pero no pudiendo saber que dirección había tomado, todas sus pesquisas para hallarlo fueron inútiles. El esclavo Pedro no pudo ser encontrado.

Este santo esclavo de Jesucristo se cree que fué á terminar sus días en la soledad; y es de presumir que Dios no tardaría en recompensar á su servidor llevándolo á gozar de su gloria.

Tal es la historia que hoy ofrecemos á nuestros lectores y que como dijimos en un principio, no es cuento, sino hecho cierto y verdadero que el célebre patriarca de Alejandría, Juan el limosnero, se complacía en referir muchas veces durante su vida.

ADOLFO CLAVARANA (HIJO)

Cómo es Managua

Reproducimos á continuación la descripción que un inteligente viajero yankee hace de la capital de Nicaragua:

«MANAGUA.—A la orilla de un gran lago, una capital polvorienta, con todo el aspecto de lo improvisado. Clima de fuego en el día. Fresco de noche. Calles sin enlosar. ¡Ah!, el polvo. El polvo reina allí libremente. Mucha vida política. Casas de piedra magníficas. Las mujeres, hermosas, soñadoras con gracia oriental. Ambiente de pereza. Mal uniformados los soldados. Suenan muchos clarines en la mañana, como en San Salvador y Tegucigalpa. Hoteles muy buenos. Prensa de mucha vida y seriedad. Muchos escritores. Un pueblo de vivacidad é inteligencia. Hospitalidad generosa y franca. Mucho movimiento agrícola. Paseos públicos, regulares. Se pasea mucho á caballo. Panoramas de la naturaleza maravillosos. La Capital de Centro América donde hay más coches.»

¡¡Almas Gemelas!!

A mis queridos amigos y condiscípulos María Luisa Sorera y Enrique Dinart.

What fools these mortals be!

¡Oh dioses inmortales! ¡Oh tempora! ¡Oh mores!

Todavía estamos saboreando los sendos artículos psíquico-filosófico-sensacionales tan diestramente escritos por nuestros amigos María Luisa y Enrique á propósito del... del... qué? del *novicidio* perpetrado (?) por el pobre enfermo, el muchacho Mora y las *moralísimas* consideraciones con que le hizo gran bñombo nuestro admirado amigo el modesto escritor Ramiro Pérez Ruedelabola.

Estamos en espera de los otros artículos que han de venir ahora en el mismo órgano de los *grandes crímenes* elogiando á otro enfermo! pobre-cito Dnrán!, quien *influenciado* por ese sentimiento sublime de la entraña palpitante tenía comprada el arma homicida, porque, ¡mía ó te mató! Oh amor que todo lo vences, dirán María Luisa, Enrique y cómplices del órgano mencionado, cómo estás cambiando á la humanidad!

¿Criminales? ¡qué va, desgraciados enfermos á quienes la sociedad tiene que cuidar y atender con todas las *consideraciones* del caso!

Eso, eso es lo que piden María Luisa, Enrique y comparsa y ¡natural! si los adelantos de la *civilización moderna* así lo exigen!

No nos vengan á nosotros con moralistas á estas horas del siglo XX. La enérgica y activa campaña emprendida por El Diario, El Cometa; La Prensa Libre y por la arrepentida decana La República contra la prensa amarilla, que á cambio del dollar sostiene con sofismas su actitud, es pura *gazmoñería*; sí señores, *necesitamos seguir* propagando las sanas doctrinas del *liberalismo más puro*: que haya libertad para todo y para todos. Qué diablos, dicen los señores de La Información que es *necesario* enseñar las llagas; natural, que saquen á los sífilíticos y tuberculosos del hospital á donde los tienen, con esos *sanos principios*, encerrados; que saquen á los leprosos del asilo; que se *vean las llagas*. Eso, eso quiere la *moderna escuela*.

Sí, María Luisa, Enrique y compañeros, seguid *ilustrando* al público con vuestros *luminosísimos* artículos de propaganda, seguid *elevando* á los desgraciados crim... decimos, *enfermos*; aconsejad al Ministro de Guerra á la Instrucción Pública que en vez de mejorar la condición del maestro siga trayendo útiles de guerra, que es lo que necesita este pueblo aguerrido y belicoso (?), que siga contratando profesores, empresarios de espectáculos *muy morales* en donde los niños van á *aprender pillerías* de otros niños, y los hombres robos de Bancos etc. etc. *Así se educa!* Aconsejad á las autoridades que no ataquen la libertad individual, y dejen que cualquier ciudadano use revólver, puñal, daga ó lo que guste: que siga *nuestra* prensa publicando que con 36 pastillas de un veneno se *desencarna* fácilmente para que sea *más fácil* al que lo desea marcharse al otro barrio.

En fin, amigos queridos, cierro este escrito por que mis hijas, educadas á la *alta escuela* están *pateando* porque no nos vamos pronto al Cine á presenciar el debut del dueto Vidal. Pero no terminaré sin encargaros, que á despecho de los *retrógrados*, de los *beatos*, de los *oscurantistas* continúeis vuestra *patriótica y civilizadora propaganda*.

Vuestra compañera,

RUPERTA SORENART

Esposa de D. Lucas Gómez.

Noticias de Escasú

—Riñeron el domingo 23 los señores Fabián Delgado y Jenaro Sandí, resultando este último con una lesión causada por arma cortante en la mano izquierda y que le ocasionará impedimento del dedo pulgar. Sanará en 22 días. El Dr. Dobles con la actividad que le es peculiar, hizo el inmediato reconocimiento del caso.

—Murió el Sr. don Carmen Badilla, persona muy estimable de esta localidad, atacado de asma cardiaca.

—Contrajo matrimonio el lunes último Chaloy Castro con la Srita. Francisca Porras. Felicidades para los nuevos esposos!

AVISO

La infrascrita como albacea del finado padre Yanuario Quesada, vende una biblioteca constante como de 1.000 volúmenes y también estantes y un escritorio fino de buena madera. Todo á precio de quema, y la vende en globo ó por partes.

Hay las series de autores como sigue:

La Suma de Predicador, P. D. Hauterioe 8 tomos.—Pulpito Americano, Rev. N. Cáceres. 3 id. Biblioteca de Predicadores, Acuña. 16 id.—Manual de sólida piedad, B. Vercruysse. 2 id.—Varios títulos, Planas. 9 id.—Sermones, Bruno Pret. 4 id.—Sermones doctrinales, Gonzalez. 10 id.—Los esplendores de Tierra Santa, Sodar de Vauix. 1 id.—Sermones, Segneri. 2 id.—Sermones, Bossuet. 1 id.—La Cuaresma, Monsabré. 10 id.—Obras S. Alfonso M^a de Ligorio, 2 id.—Obras de Sta. Teresa de Jesús, 6 id.—Catecismo de Perseverancia, «Gaume». 5 id.—Sta. Biblia, Scio. 12 id.—Catecismo de Rodez, A. Luche. 3 id.—Manual Litúrgico, Solons. 2 id.—Opera Jacobi Marchantii. 4 id.—Rationale Evangelium Jac. Marchantii. 2 id.—Quatour Evangelistas, Sto. Tomás de Aquino. 3 id.—Sacri Concilii Tridentini, 2 id. Epístolas S. Pablo Apóstol, 3 id.—Sermones, Selgas. 1 id.—Diccionario de Educación, Carderera. 4 id.—Diccionario de Teología, Bergier. 4 id.—Teología Dogmática, H. Hurter. 3 id.—Teología Moralis, Ballerini. 5 id.—Teología Moralis, Gury. 6 id.—Dic. Teológico, Donoso. 4 id.—Varios, Mazzella. 4 id.—Concilium Plenarium Am. Latinae. 2 id.—Opera Onmia, Bernardini A Piconio. 5 id.—Comentario Histórico Sagrado, Kenet. 2 id.—Donoso Cortez, 4 id.—Esplendores de la Fe. Moigno. 4 id.—Filosofía, Balmes, 6 id.—Obras del padre Claret. 8 id.—Obras de Bossuet, 6 id. Obras de Chateaubriand, 7 id.—Obras de Jovellanos, 8 id.—Mesouges, Barthelemy. 13 id.—Macauly, 12 id.—Cicerón, 12 id.—Don Quijote de la Mancha, 2 id. gr.—Sta. Biblia, Scio. 6 id. gr. Propaganda Católica, Sardá y Salvani. 6 id.—La Eucaristía, Sagette. 4 id.—Obras de Ojea, 4 id. Gil Blas de Santillana, 2 id.—Historia de la Iglesia, Darras. 3 id.—Diccionarios varias clases, 9 id. y multitud de libros sueltos de magníficos autores.

¡Venga y convéznase!

CAROLINA QUESADA

Escasú, julio de 1911.

NOTAS

¿Qué

hace la policía? Toda la prensa, hasta la amarilla, ha llamado la atención de las autoridades,

hacia ese desgraciado sátiro, el *hombre malo*, quien en diferentes formas se ha presentado á las niñas de las escuelas ofendiendo su inocencia, y no sabemos por qué después de tanto tiempo no se ha recluso en el lugar que mereca á ese hombre. ¿Esperará la policía que los padres de familia se unan para prenderlo y entregárselo?

Traslado

Se han trasladado las oficinas de la United Fruit Co. á su antiguo local, es decir, al hermoso edificio últimamente construido por la Northern Railway Co.

Reunión

de las Madres Católicas. El jueves, á las 8.30 a. m. en el Colegio de Sión, tendrá lugar la reunión mensual de esa importante sociedad.

El aceite de linaza y sus falsificaciones

De poco tiempo á esta parte se han venido introduciendo al país ciertos aceites que se expenden y recomiendan para el uso de pinturas, y confesándolo el mismo nombre que de aceite no tiene ni gota mezclada, le dicen "*sustituto de aceite*".

Pero algunos consumidores, casi todos los que son ignaros al conocimiento de ese artículo, creen que la diferencia del «aceite» al «sustituto» consiste en inferioridad de clase, ó quizá... solo en el precio.

El aceite de linaza es el vehículo por excelencia de la pintura de edificios. Disuelta la pintura en buen aceite de linaza, después de aplicada, forma una capa sólida, impermeable y duradera, mientras que si se aplica á base de "*sustituto*" lo pintado resulta inútil, máxime cuando se ha usado en partes exteriores; las tintas se manchan muy pronto de obscuro, aparecen rayos como de brochazos mal extendidos, y desaparece la pintura como si tuviese muchos años de aplicada.

Para los techos de hierro sobre todo, hemos visto que el resultado es desastroso. El óxido de hierro, que es la pintura más resistente cuando se aplica sobre el hierro galvanizado, disuelto con el «sustituto» queda tan vil como la pintura de cal.

A los pocos días de aplicadas una ó más capas, la pintura se pulveriza, se descascara con el calor del sol y se lava el techo como si nunca hubiese sido pintado.

El «sustituto de aceite» no es más que una falsificación; en veces es aceite de resina, en veces de pescado.

En guardia, pues, amables lectores nuestros que ¡«lo barato es caro»! Buscad siempre para vuestros trabajos de pintura, «aceite de linaza cocido» y cuando tengáis la menor duda de que no sea legítimo, he aquí la receta para acertar. El aceite de linaza de primera presión, ó digamos de primera calidad, se distingue por un color de paja muy pronunciado, el de segunda y tercera clase tienden un poco á rojizo.

Se conoce si hay mezcla ó falsificación tratándolo por un reactivo tal como el ácido nítrico: pues de ser legítimo tomará un color verdoso.

El aceite falsificado por medio del aceite de pescado, se descubre haciendo hervir en una parte de lejía de soda tres partes de aceite; si es de linaza, la mezcla se mantendrá de un color amarillento, pero si se colora de rojo bastante subido es prueba evidente de que está mezclado con aceite animal.

En cuanto al aceite de recina también se conoce con facilidad: basta frotarse la mano con un poco de ese aceite y expedirá un olor á resina bastante conocible.

La mar de contentos. Los vecinos de la Merced están muy satisfechos del buen servicio que les está prestando la Botica de de "La Merced". Además del surtido que posee este establecimiento, atrae la circunstancia de estar siempre atendido con todo esmero por un competente farmacéutico y por su propietario.

Invariablemente está abierta de las 7 a. m. á las 10 p. m.

NO SE DESCUIDE UD.

Los ^ovarios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en si misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones á cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, á no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada á tiempo evita la tisis; tomada á tiempo la cura. "El Sr. Profesor Bernardo Urueta, de la Botica Frizac en la Ciudad de México, dice: Por la presente tengo el gusto de participar á Uds. que he usado en mi hijo, enfermo de Mal de Pott y por indicación del Sr. Dr. Rafael Lavista, la Preparación de Wampole, que Uds. preparan y además de que le ha hecho mucho bien, su estómago la tolera muchísimo mejor que las otras preparaciones de aceite de hígado de bacalao. Igual cosa ha pasado con algunos otros niños á quienes les he recomendado que usen la medicina de Uds." Basta una botella para convencerse. Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en todas las Boticas.

Lucido modo de dar noticias

En el número de *La República* correspondiente al domingo 23 he leído que el Director de *El Independiente* ha tenido que comparecer ante la Agencia 1.^a de Policía porque no quiso publicar un remitido de Heliodoro Vargas Campos después de haber recibido cuatro colones, y que como Vargas hubiese venido á reclamar por no haber aparecido dicho remitido en el número del domingo anterior, dicho Director, montó en cólera y se negó á devolver el dinero.

Por tal ó cual motivo *El Independiente* no ha salido en estos días; saldrá en la presente semana, y entonces hablaré *in extenso* sobre el asunto. Pero quiero dejar constancia desde ahora, que es falso de toda falsedad que yo haya comparecido ante la Agencia de Policía, ni siquiera haya sido notificado para ello.

Por supuesto que nada de extraño habría tenido que hubiese comparecido yo en la Agencia, pues es lo más fácil que cualquiera otra persona haga comparecer á otra ante una autoridad, comparecencia en que por consiguiente no habría afrenta alguna, sobre todo si el acusado sale airoso en sus pruebas.

Pero repito, quiero que conste desde ahora que es absolutamente falso lo que dice *La República*, pues ni he comparecido, ni siquiera sido notificado para ello, —y la primera noticia que tengo sobre el desaguizado es la que trae muy contenta *La República*.

¡Lucido modo de dar noticias! ¡Y luego hable Ud. de otros periódicos!

MANUEL ALFREDO CASAL

Tip. de San José.—S. E. de La Merced.

RECOGED SELLOS USADOS DE CORREO

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remítid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmersée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

ADRIANO ARIÉ PINTOR Y DECORADOR DE CASAS

Importador directo de pinturas, aceites, barnices, etc., etc.

A los templos católicos que en sus trabajos de pintura necesiten de consejos ó dirección, les servirá gratuitamente.

Calle 7.^a Norte. Apartado 630.

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cervezas, Hielo y Aguas Gaseosas

— CERVEZAS —

Negra ESTRELLA, LAGER BIER, Doble y Sencilla, Blanca y Negra

— REFRESCOS —

CREAM SODA, Ginger Ale, Limonada, KOLA, Zarzaparrilla

Especialidad de la Casa: KOLA DOBLE y KOLA CHAM

Los materiales que consume esta Fábrica son todos frescos y de primera calidad

LA OFICINA DENTAL DE
† Nicolás F. Meza

Se encuentra desde hace 27 años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero ofrece dejar satisfechos á sus clientes.



250 REGALOS

Sorteados en combinación con LA LOTERÍA nacional, obsequiará mensualmente á sus clientes

La Tienda de don NARCISO

En cada compra al contado daremos UN TIQUETE numerado, QUE UD. DEBE EXIGIR. Publicada LA LISTA OFICIAL DE LA LOTERÍA, daremos UN REGALO de:

- ₡50.00 á quien nos presente el Tiquete cuyo número sea igual al del PREMIO MAYOR DE LA LOTERÍA y
 - ₡1.00 por cada uno de los TIQUETES cuyas dos últimas cifras sean iguales á las dos últimas cifras del Premio Mayor, referido.
- Vea las condiciones en cada TIQUETE.

LA CANDEAL

Fuerza motriz eléctrica

PANADERIA. FABRICA DE CAFÉ MOLIDO. CACAO MOLIDO, CHOCOLATE. COMPLETO SURTIDO DE MERCADERÍAS. PRECIOS REDUCIDOS.

Tipografía de San José

En este taller, situado en la 4ª Avenida Oeste, casa N° 491, al Sureste de la Iglesia de La Merced, se ejecutan á precios equitativos los trabajos propios del ramo.

Atiéndense las órdenes con la mayor actividad.

Calcule bien y será rico

Usted debe calcular lo que le cuestan los viajes, si hace su casa fuera de la ciudad: cuánto el médico si construye en lugar húmedo, y después calcule la ventaja que se le ofrece de construir en uno de los lotes que quedan detrás de la Segunda Sección de Policía, donde al mismo tiempo de estar dentro de la ciudad, tiene usted un terreno que aun en tiempo de temporal se le mantendrá seco, porque es de tierra colorada. Las condiciones de pago le permiten á usted adquirir la propiedad con el mismo desembolso que usted haría pagando alquiler de casa.

Máximo Chávez
SAN JOSÉ

SOLERA HERMANOS TIENDA EN HEREDIA

En ella se encuentran casimires de todas clases, zapatos de primera calidad, elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarazas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

TALLER DE ESCULTURA RELIGIOSA HEREDIA

Se atienden con el mayor esmero las órdenes para la ejecución de imágenes talladas en madera y para el retoque y mejora de esculturas antiguas.

JOSE D. ZAMORA, Propietario

ANTONIO LEHMANN

Librería — Papelería — Imprenta — Encuadernación — Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo. Se atienden especialmente las órdenes por Correo. Unica Agencia de la Máquina de escribir REMINGTON de escritura visible. Depósito de máquinas fotográficas Kodak y sus materiales. Apartado 147. Teléfono 40. San José y Limón.

Talía Salazar R.

Sirve suscripciones á periódicos religiosos extranjeros y se hace cargo de pedidos de objetos referentes al Culto Católico.

Dr. Rafael Calderón Muñoz

Médico Cirujano

Despacha en la "Botica Moderna" y tiene su casa de habitación al costado de la Iglesia de La Soledad.

Sociedades de la Propagación de la Fe

Y DE LA SANTA INFANCIA

Director recaudador de limosnas: Presbo. Agustín Blasing, Seminario Diocesano.

Panadería LA JOSEFINA

Comprad todos los artículos que ella suministre al público, porque son elaborados con sustancias puras y frescas.

Las levaduras son analizadas diariamente, lo que garantiza ante el público CALIDAD SUPERIOR.

Matías Trejos

Abogado y Notario

Oficina: Frente á la Casa Presidencial

Víctor Trejos

Abogado y Notario

Tiene su bufete en la casa de la señora doña Trina Trejos v. de Flores.

HEREDIA

Oscar Herrera

Abogado y Notario

Despacha en su oficina, calle 2ª Sur N° 54

Marciano Acosta

Abogado y Notario

Frente á la Corte de Justicia

Presbo. R. de J. Valenciano

Canónigo

Habitación: 2ª Avn. Este N° 116. Apartado de Correo N° 351.

CASA DE REFUGIO

Las buenas amas de su casa no deben ignorar que en la *Casa de Refugio*, fundada para servir de asilo á las niñas á quienes el abandono coloca muy cerca de la desgracia, se hacen toda clase de trabajos domésticos á precios equitativos: tales como lavados de ropa, costura de trajes interiores, zurzido de medias, toda suerte de remiendos y labores de mano.

Tortillás, pan, bizcochos, tamales, etc., dando encargo con anticipación.

Aprovechando esos servicios, ganan comodidades las señoras y favorecen una institución tan útil y moralizadora como esa.

La Casa de Refugio está situada en el antiguo local de La Reclusión.

La Zapatería Española DE MANUEL ESCORRIOLA

por la excelente calidad de sus materiales, por la competencia de sus operarios, por el esmero con que éstos ejecutan su trabajo, por la puntualidad en sus compromisos, y por la atención que dispensa á sus favorecedores,

Es la primera Zapatería del país.

EN COMPETENCIA

Dispuesto á ensanchar el negocio emprendido de arriendo y alquiler de casas en esta ciudad, pienso dedicarle toda la atención que se requiere para el buen desempeño.

Condiciones liberales, garantía, actividad y honradez.

Se me encontrará actualmente en la tienda, antiguo local de "La Violeta".

San José, mayo 12 de 1911.

Gustavo Herrera.

¡OJO!

Contiguo á la Funeraria de Marquez se alquilan tres ó cuatro piezas muy hermosas, con servicio interior, propias para bufete de abogado ú oficina de doctor. Para precio y condiciones entenderse con la Srita. Talía Salazar R. doscientas varas al Norte del Telégrafo.

Enseguida de estas piezas se alquila otra casa en buen estado: no ha sufrido nada con los temblores; entenderse con la misma Srita. Salazar.

Prensa Católica

«Yo, Arzobispo, retrasaría la construcción de una iglesia para atender á la fundación de un periódico católico.»—Cardenal Mercier, Prímado de Bélgica.

Suscríbese Ud.
á "La Epoca"
Vale 50 cts. el mes.